



## Sheinbaum tuvo que mandarle indirectas para que Monreal se disculpara por helicóptero

El Diputado **Ricardo Monreal Ávila** se disculpó esta tarde por usar un helicóptero privado luego de que esta mañana la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo llamara a los miembros de la Cuarta Transformación ser un referente social y dar ejemplo de austeridad.



En un VIDEO difundido en sus redes sociales, el legislador zacatecano, quien ha estado sumido en la polémica desde hace tres días por usar una aeronave privada como transporte e incluso afirmar que lo hace seguido y cuando tiene urgencias, reconoció que el uso del helicóptero de manera particular puede perjudicar al partido, por lo que ofreció una disculpa.

“Intentaré que no se repitan este tipo de situaciones que, aunque de buena fe y utilizada sólo en casos de emergencia o excepcionales, pueden ocasionar alguna afectación a nuestro movimiento”, dijo.



El coordinador de la bancada guinda en la Cámara de Diputados reiteró la misma justificación que ha hecho: que no fue pagado con el erario y tampoco ha alterado sus horarios y responsabilidades en San Lázaro.

Si bien Monreal sostuvo que nunca ha hecho nada indebido ni violado la Ley, reiteró su disculpa a simpatizantes y militantes de Morena, partido fundado por el expresidente Andrés Manuel López Obrador que se basa en el principio de austeridad.

“A las simpatizantes y militantes que se sintieron lastimados u ofendidos les ofrezco una disculpa sincera, y a todas y todos los mexicanos de igual forma. Por ser dirigentes debemos ser más cuidadosos y estar a la altura de las circunstancias”, culminó.

Vivimos una etapa crucial en la vida pública del país. La transición política continúa y debemos estar a la altura de los retos y desafíos. Vamos a continuar impulsando las grandes reformas que México necesita.  
[pic.twitter.com/EREVbLuCXY](https://pic.twitter.com/EREVbLuCXY)

— Ricardo Monreal A. (@RicardoMonrealA) November 15, 2024

Este viernes, en su tradicional conferencia matutina, la Presidenta Sheinbaum Pardo se refirió al escándalo desatado en torno a Ricardo Monreal y el también legislador morenista Pedro Haces Barba por el uso de un helicóptero privado que partió de un deportivo de la Ciudad de México.

Desde Palacio Nacional, la mandataria fue cuestionada por su opinión sobre el uso de un helicóptero particular que Ricardo Monreal le dio junto con Pedro Haces Barba, un hecho que generó ruido en redes sociales y en la opinión pública.

“Pues es una decisión de él [Monreal]. Yo siempre he pensado que nosotros debemos ser un ejemplo a la sociedad, y que no debe haber Gobierno rico con pueblo pobre”, comentó.



La Presidenta señaló que aunque se aclaró, es un tema que no sólo involucra el uso de recursos públicos, sino un asunto de dar el ejemplo.

El pasado 13 de noviembre trascendió un video en donde se le ve al Coordinador de la Bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, abordar un helicóptero a su salida de dicha sede legislativa, pero el se escudó con que el pago del vehículo no va a cargo del erario público.

El material, que se ha difundido ampliamente en redes sociales, muestra al Diputado morenista caminando con un grupo de personas en el Deportivo Venustiano Carranza, cercano de San Lázaro, para finalmente ingresar al helicóptero que lo está esperando.

El humilde Diputado Ricardo Monreal, llega y se va de la Cámara de Diputados en helicóptero; gente que le carga sus tiliches; pero eso sí, sin privilegios como ni chofer, ni camioneta de lujo, etc. [pic.twitter.com/xJUFC6h6Xx](https://pic.twitter.com/xJUFC6h6Xx)

— Hector G Maldonado M (@hguillermomm) November 13, 2024

Entre las personas que lo acompañan son el Diputado Pedro Haces Barba, un incómodo aliado del también incómodo morenista Monreal, pues legisladores lo han señalado de emitir amenazas en su contra por imponer presidencias de 15 comisiones en la Cámara de Diputados.

Pero él se defiende al respecto. Durante una entrevista con medios de comunicación, reconoció que esta es una práctica que lleva haciendo desde que era Gobernador de Zacatecas (1998-2004). “De vez en cuando uso vehículos así”, pero que sólo son para emergencias.

“No es a cargo del erario, no es a cargo de la Cámara, son vehículos que me hacen favor de solicitarme que los acompañe o que en alguna decisión importante que tenga los acompañe”, añadió. Incluso afirmó que es posible que se “me van a ver seguido”, pues afirma que nunca le ha gustado ocultar. “No soy hipócrita, a veces uso ese tipo de aeronaves”.



Pero no sólo eso. Pedro Haces Barba, el denominado “número dos” de Monreal, también salió a la defensa del uso del vehículo particular, quien aseguró que es “una herramienta de trabajo”.

“Los que trabajamos tenemos que andar por cielo, mar y tierra para atender a la gente” dijo en entrevista con medios de comunicación a la salida de la reunión de legisladores morenistas con Claudia Sheinbaum.

Reiteró que no es un vehículo de placer y citó irónicamente el “helicóptero del amor” que empleaba el exgobernador de Puebla Rafael Moreno Valle. “Este es de trabajo”, remató.

#### LAS JUGARRETAS DEL DIPUTADO TODOPODEROSO

El paso de Ricardo Monreal en Morena ha contado con casos escandalosos por dudosa procedencia de montos, de excesos y hasta con amagar con la salida del partido.

Un reportaje publicado a inicios de 2023 en SinEmbargo por la reportera Daniela Barragán constata que, desde el 30 de junio de 2021, el Senado de la República había pagado 13 mil 300 libros de la autoría de Ricardo Monreal por un monto de 6 millones 290 mil 993 pesos.

Se trataba de seis contratos firmados entre dicha Cámara y la Sociedad de Editores Libreros S.A. de C.V., empresa a la que se le han asignado los contratos por Adjudicación Directa.

En 2021, de acuerdo con los datos de la Portal Nacional de Transparencia (PNT), se celebraron contratos menores para la impresión del Directorio Legislativo o de Diarios de Debates. Pero en los últimos dos años, Monreal sí hizo uso de esa herramienta.

Las solicitudes, idénticas en su contenido, salieron tanto de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) como también del partido Morena: el Grupo



Parlamentario, con las firmas de Higinio Martínez y Freyda Marybel Villegas fue quien solicitó formalmente los libros.

Y en las seis solicitudes se pudo leer que la petición se gira por instrucciones del Senador Monreal.

Una semana después de la publicación del reportaje, la editorial devolvió 1.5 millones de pesos por “un error” en el costo de la obra *Errar es humano, rectificar es política*, informó en entrevista el propio Senador.

En dicho encuentro con la mencionada periodista, también aseguró que “a veces ocurre” que otras personas firmen por los senadores con el fin de agilizar procedimientos, en un intento de minimizar que la compra de sus libros, algunos a sobre precio, generaran la queja de dos senadores que desconocieron haber firmado documentos en los que se pide la compra de su obra.

La entrevista se llevó a cabo en el Senado de la República el pasado lunes 27 de febrero, 15 días después de que se le solicitara al equipo del Senador una postura y opinión sobre la información presentada. El domingo 12 de febrero SinEmbargo consultó a su equipo de prensa para conocer su versión desde la primera entrega. No hubo respuesta. Se le contactó al siguiente día, para la segunda parte y tampoco hubo un posicionamiento. Incluso el martes 16, vía telefónica, se les comunicó que este medio estaba abierto para el derecho de réplica del Senador. Se prometió una carta que nunca llegó.

Además en dos programas de Los Periodistas, Álvaro Delgado y Alejandro Páez insistieron en que era importante que el Senador diera su versión, reiterando la apertura.

No obstante, durante la entrevista el Senador Monreal aseguró que han sido 15 días en los que se le ha hecho “daño”, aunque en la misma plática admitió que debió hablar desde el primer momento.

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
		16-11-24	LEGISLATIVO



**CÁMARA DE  
DIPUTADOS**  
LXVI LEGISLATURA  
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

“Siempre hemos dado la cara, me extraña por parte de mis colaboradores que no hayan señalado que usted quería una entrevista. Cuando me lo dijeron la acepté de inmediato porque nuestra obligación es siempre dar la cara [...] Es un reportaje que creí que iba a pasar o que iban a investigar más, pero no se hizo y me lastimó. Yo debí haberlo hecho desde el primer día, debí haberlo aclarado, pero no me dijeron nada y no es causa suya sino de los colaboradores míos”.

<https://www.sinembargo.mx/15-11-2024/4575617>